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Antrag " Nachhalt iger Klimaschutz auch in lauf- Einbindung der lauter Jugendlichen" 
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Lauf, 11.06.2019 

die SPD-Stadtratsfraktion stellt zur Behandlung im zuständigen Ausschuss die folgenden Anträge : 

1. Der lauter Stadtrat wird bei seinen Beschlüssen die Ausw irkungen auf das Klima sowie die 
ökologische, gesellschaftliche, soziale und ökonomische Nachhaltigkeit berücksichtigen und 
wenn immer möglich Maßnahmen priorisieren, die den Klimawandel oder dessen Folgen 
abschwächen. Hierzu ist zusätzlich in die jeweilige Beschlussvorlage ein Punkt " Erwartete 
Auswirkungen auf die Umwelt" aufzunehmen. 

2. Die Stadt lauf plant die Durchführung einer Jugend-Kiimakonferenz, die gemeinsam mit den 
Aktiven von Fridays for Future organisiert werden sol l. Die Ergebnisse der Konferenz sollen durch 
die Stadtverwaltung aufbereitet und im Stadtrat mit dem Ziel der Umsetzung sinnvoller 
Maßnahmen diskutiert werden. 

3. Die Stadt lauf informiert die Bevölkerung Laufs umfassend über den Klimawandel sowie über 
Maßnahmen, welche individuell gegen den Kl imawandel ergriffen werden können. 

Begründung: 

Eine sichere und lebenswerte Zukunft kann nur durch umfassende Anstrengungen im Klimaschutz 
gewährleistet werden . Die Berücksichtigung der Auswirkungen von Beschlüssen auf das Klima und eine 
Priorisierung der Maßnahmen, die den Klimawandel oder dessen Folgen abschwächen, ist folgerichtig . 
Auf der 21 . UN-Kiimakonferenz in Paris im Dezember 2015 hat die Weltgemeinschaft verein -bart, die durch 
Treibhausgase verursachte Erderwärmung auf 1,5 bis 2 Grad im Vergleich zur vorindustriellen Zeit zu 
begrenzen . Schon um das Zwei -Grad-Ziel zu erreichen, ist eine weltweite Senkung des C02-Ausstoßes unter 
44 Gigatonnen bis 2020 notwendig. Bis 2050 soll der C02-Ausstoß auf 22 Gigatonnen sinken . Für die 
Metropolregion Nürnberg bedeutet das eine Zielsetzung der Reduzierung von C02-Emissionen um 80-95% 

bis zum Jahr 2050 (Basis ist das Jahr 1990). 
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Die Prognose der C02-Emissionen aus dem Jahr 2016, die auf der Fortschreibung aktueller Tendenzen 
beruht, zeigt allerdings, dass die energiebedingten C02-Emissionen in der Metropolregion Nürnberg bei 
hohem Engagement maximal um etwa 60% zurückgehen werden . Somit muss eine deutliche Lücke 
zwischen der Zielsetzung und der möglichen Zielerreichung konstatiert werden . Ziel ist daher, in den 
nächsten Jahren diese erkennbare Lücke zu schließen . 

Der kommunalen Ebene kommt bei der Umsetzung des Klimapakts eine herausragende Rolle zu. Diese 
bezieht sich auf die Planung der Energieversorgung, die Vorbildfunktion in den eigenen Liegenschaften I im 
eigenen Fuhrpark sowie die Kommunikation des Klimaschutzes nach außen (Öffentlichkeitsarbeit) . 

Durch den in die Beschlussvorlagen aufgenommenen Punkt " Erwartete Auswirkungen auf die Umwelt" 
schafft die Stadtverwaltung dem Stadtrat eine Grundlage auf deren Basis nach-haltige Entscheidungen 

getroffen werden können . 

Die Aktion Fridays for Future hat es geschafft, dass das Thema Klimawandel und Umwelt-schutz größere 
mediale Aufmerksamkeit erfährt und vor allem Jugendliche für diese Thematik begeistert. Auch einige 
Lauter Schülerinnen und Schüler nehmen an den Aktionen regel-mäßig Teil. Durch die Schaffung einer 
Lauter Jugend-Klimakonferenz sollen die lauter Jugendlichen ihre Ideen und Vorschläge für den 
Klimaschutz in unserer Stadt aktiv einbringen können . 

Durch die Information der Bevölkerung über die Auswirkungen des Klimawandels und die Maßnahmen, die 
seitens der Stadt hiergegen getroffen werden kommt die Stadt ihrer Vorbildfunktion in diesem Bereich 
nach, sensibilisiert die Bevölkerung und trägt hierzu zur Senkung des C02-Austoßes bei . 
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